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A Instituição Cultural e Esportiva AVIVAR 3° SETOR comemora sucesso de pú-
blico e grande índice de frequência e participação no Projeto “Oficinas Esporte e 
Cidadania”, ação de esporte educacional realizada em Sumaré, através da Lei Fe-
deral de Incentivo ao Esporte, com atividades ofertadas com acesso integralmen-
te gratuito à população municipal. O objetivo da iniciativa é criar oportunidades 
para garantia do direito fundamental de acesso ao esporte.                              pÁGina 10

Duas pessoas morreram carbonizadas em um incêndio que atingiu uma casa 
abandonada no Jardim Amanda I, em Hortolândia, no sábado (14). O fogo come-
çou por volta das 5h30, no cruzamento da Avenida Princesa Isabel com a Rua Jo-
sé Lins do Rego. A Polícia Civil apura as causas do incêndio e trabalha na iden-
tificação das vítimas. Segundo o Corpo de Bombeiros, vizinhos acionaram as 
equipes após ouvirem gritos e pedidos de socorro vindos do imóvel.          pÁGina 11

instituto avivar celebra 
sucesso de projeto em sumaré

dois morrem carbonizados 
em casa abandonada 

Hortolândia acompanha 
estudos do vLt regional pÁGina 09

monte mor incentiva lâmpadas 
de Led para as residências  pÁGina 05

paulínia entrega 285 aparelhos 
auditivos para pacientes           pÁGina 09

ministério das cidades

troca Gratuita

154 beneficiados
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Sumaré diminui furtos e roubos de 
veículos no 1º quadrimestre de 2025
Levantamento do Tribuna Liberal aponta redução nos crimes, com destaque para queda de 30% dos 
casos na região central; Nova Veneza, porém, lidera ocorrências; poder público cita ações integradas   pÁG. 06

emenda parLamentar dia 4 de juLHo

divulgaçãodivulgação

O vice-prefeito de Nova Odessa, Alessandro Miranda, o Mineirinho (União), rece-
beu na sexta-feira (13), a deputada estadual Andréa Werner (PSB), uma das princi-
pais vozes em defesa da causa autista no Brasil. A deputada destinou uma emen-
da parlamentar de R$ 200 mil para o CAN (Centro de Autistas de Nova Odessa), 
contratado pela prefeitura e que atende 50 crianças atualmente. A prefeitura estu-
da atualmente formas de ampliar o número de atendimentos.                      pÁGina 04

Hortolândia promoverá o 1º Feirão de Empregos. O evento será no dia 04 de ju-
lho, das 9h às 16h, na Estação Cidadania de Esportes Deputado Luiz Lauro Filho, 
localizada na Rua João Guimarães Rosa, 242, no Jardim Amanda. Para facilitar o 
acesso da população, o município irá oferecer transporte público gratuito ao fei-
rão. De acordo com a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho, Turis-
mo e Inovação, a meta é disponibilizar 3.000 vagas de emprego.                   pÁGina 07

deputada destina r$ 200 
mil para centro de autistas
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APropriedade Intelectual sempre foi um pilar essen-
cial para a inovação e a competitividade no merca-
do. No entanto, com o avanço da era digital, a neces-

sidade imposta pela pandemia de tornar “tudo digital” e o 
surgimento de novas tecnologias como o metaverso, a pro-
teção desses ativos tornou-se ainda mais complexa e cru-
cial - o que antes tínhamos que proteger apenas no mundo 
real, agora temos que proteger na internet. Assim, empresas de to-
dos os ramos e criadores de conteúdo começaram a enfrentar de-
safios que antes não conheciam, desde a violação de marcas em 
ambientes virtuais até a má utilização de obras protegidas por di-
reitos autorais em plataformas digitais.

A forma e velocidade, portanto, como a informação circula e o 
acesso a ela facilitou a violação e o rastreamento das propriedades 
intelectuais trazendo novos riscos a tais ativo. Dessa forma, como 
já mencionado, as violações que ocorriam no mundo off-line co-
meçaram a ocorrer no mundo digital, como falsificações de marcas 
por meio de NFTs (certificados digitais que comprovam a autenti-
cidade de uma obra) e o uso não licenciado de marcas, propagação 
de deepfakes, cópias não autorizadas de softwares e outros direi-
tos autorais e problemas com o cybersquatting (registro de domí-
nios idênticos a marcas famosas para revenda ou por mera má-fé).

Com isso, empresas e empreendedores se veem obrigados a 
adotar estratégias proativas de proteção. O primeiro passo para 
garantir a proteção é o registro no órgão competente, o Instituto 
Nacional da Propriedade Industrial (INPI), o que não é nenhu-
ma novidade, mas quando se trata de mundo digital há algumas 
peculiaridades. No metaverso, por exemplo, empresas como Ni-
ke e Gucci já registraram suas marcas para classes relacionadas 
a bens virtuais e NFTs. Mas, isso não se aplica apenas a grifes, 
uma vez que plataformas e e-commerces têm exigido de MEI’s e 
demais empresas o registro de marcas para comercializarem os 

seus produtos com vantagens competitivas. 
Além disso, existem ferramentas de monitoramento di-

gital (como software antipirataria) que podem ser utiliza-
dos para identificar usos indevidos e as “tradicionais” ações 
judiciais ou notificações extrajudiciais, que sempre foram 
essenciais para coibir infrações.

Ainda, em casos de licenças, um contrato bem redigido de-
fine claramente os limites de uso de uma marca, software ou obra in-
telectual, seja dentro ou fora do metaverso, que podem incluir desde 
licença de uso de avatar ou item virtual, cláusulas de exclusividade 
de atuação e território à direitos sobre NFT’s vinculados a marcas.

Entretanto, tudo isso pode soar muito abstrato para a maioria 
da população. Mas, para uma outra parte composta de crianças, 
adolescentes e jovens adultos (o futuro do mercado consumidor), 
tal realidade é muito mais palpável por meio de jogos como Ro-
blox e Fortinite. No caso desses jogos, podemos observar um exem-
plo positivo de como uma gestão bem-feita de ativos intelectuais e 
contratos bem redigidos podem favorecer marcas que existem no 
mundo off-line (como foi o caso da Vans e Wendy’s). 

Contudo, não podemos deixar de lado experiências ruins como 
a da Nike, que teve a venda de NFT’s não autorizadas de imagens 
de seus tênis por uma plataforma ou mesmo o caso da Hermès vs. 
MetaBirkins. Esses foram casos claros de diluição de marca e con-
corrência ilegal, pois terceiros se utilizaram de esforços que as mar-
cas originais fizeram durante anos para chegar onde chegaram e 
o dinheiro que supostamente deveria ser destinado aos criadores 
da marca, foi, a princípio, para os infratores. 

Consequentemente, temos que proteção da propriedade intelec-
tual na era digital não é mais opcional e que empresas devem ado-
tar medidas preventivas em um mundo cada vez mais digital, in-
cluindo registros adequados, pois essa falta de proteção pode sig-
nificar uma perda incalculável de dinheiro. 

Muito além do real, rumo ao infinito!
A proteção intelectual no universo digital

Clara Toledo Corrêa  é especialista em Propriedade Intelectual e Industrial e advogada da Toledo Corrêa Marcas e Patentes. clara@toledocorrea.com.br
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Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 12 o  l  máxima 24 o

Prevista para acontecer no segundo semestre que se 
aproxima, entre 10 e 25 de setembro, toda uma quin-
zena, a 30ª Conferência das Nações Unidas sobre as 

Mudanças Climáticas – a COP30 — carregará esperanças 
por acontecer na Amazônia, um dos pulmões do mundo.

O privilegiado local de sua realização, Belém do Pará, 
teria o condão de estimular decisões que aliviem as atuais 
preocupações sobre os efeitos dos fenômenos climáticos provoca-
dos pelo aquecimento global? Terá mais sucesso do que a anterior, 
realizada no Azerbaijão, país produtor de petróleo e gás? Seus re-
sultados foram considerados abaixo da expectativa, principalmen-
te por reduzir a US$ 300 bilhões/anuais uma ajuda esperada de 
US$ 1,5 trilhão, também anuais, para os países sem fôlego finan-
ceiro para bancar programas de combate a desajustes climáticos.

Seminário promovido pelo Instituto de Relações Internacionais 
da USP, dirigido pelo professor Pedro Dallari, realizado na última 
quinta-feira, 12 de junho, se propôs a debater a realização do en-
contro de Belém justamente no momento em que o multilateralis-
mo nas relações internacionais enfrenta dificuldades e paira so-
bre a COP30 o espectro da ausência dos Estados Unidos, o segun-
do maior poluidor do mundo, atrás apenas da China.

UM EvENTO RELEvANTE?
“O evento pode ser relevante?”, perguntou, em sua exposição, o 

secretário-executivo do Ministério do Meio Ambiente, João Paulo 
Capobianco. A resposta só virá depois da realização do encontro, 
claro. Mas entre as discussões que serão travadas, Capobianco 
relatou que o Brasil pretende destacar seis eixos: Energia e trans-
porte; Florestas, águas, oceanos; Agricultura e sistemas alimen-
tares; Cidades, infraestrutura, resiliência; Recursos humanos, in-
capacidades; Financiamentos e tecnologia. Na mesma mesa de 
Capobianco, depois de apresentar um quadro preocupante sobre 
os efeitos da poluição sobre a Amazônia, Luciana Gatti, pesqui-
sadora titular do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (In-
pe), lançou um desafio: “Haverá mecanismos de exploração da 
floresta que não sejam do modelo velho, que a destrói? Ecoturis-
mo seria a solução?”.

Há muitos dilemas a serem enfrentados, em termos mundiais, 
na questão climática. Paulo Magalhães, pesquisador do Centro In-
terdisciplinar de Investigação em Justiça da Faculdade de Direi-
to da Universidade do Porto, enumera alguns que podem ser ali-
nhados sob a questão de como limpar a atmosfera: Remover po-
luição de onde? Quem? Como? Para quê? Quem se beneficia? Ou-
tra questão sensível a debater é a prática permitida de venda de di-
reitos de emissão em troca de créditos de carbono, que amplia os 
limites para sua geração e beneficia entidades e países poluidores.

MEIO AMbIENTE E PATRIMôNIO COMUM
Pois não faltam questões complexas para a defesa da conserva-

ção ambiental, como lembrou Cristiane Derani, professora de Di-
reito Internacional da Universidade Federal de Santa Catarina. “O 
conceito de patrimônio comum da humanidade poderia ser apli-
cado ao meio ambiente?”, questionou. “Como um bem que não é 
de ninguém pode receber alguma legislação?”

“A questão climática não é só ambiental”, disparou, por 
sua vez, a ex-ministra do Meio Ambiente, Izabella Teixeira, 
atualmente Conselheira Emérita do Clima, Sustentabilida-
de e Meio Ambiente do Centro Brasileiro de Relações Inter-
nacionais – Cebri. “Hoje, ela interfere na política econômi-
ca”, completou. E acrescentou: “O timing da natureza não é 
o timing político”, lembrando que essas diferenças dificul-

tam as convergências entre os atores em presença – e aproveitou pa-
ra dar uma alfinetada nos que são céticos em relação aos problemas 
ambientais: “A ignorância se transforma em privilégios para muitos”.

Para Izabella Teixeira, a agenda da próxima COP30 vai ser bem 
movimentada. “O que o Brasil quer e o que o mundo quer do Bra-
sil e como o ouvirá?” Fazendo jogo de palavras entre as expres-
sões “greenwish” e “greenwash”, lembrou que o conceito sobre o 
aquecimento muda a partir de uma elevação de temperatura aci-
ma dos 1,5°C, como apontavam as previsões iniciais sobre o aque-
cimento ambiental, e registrou que Europa e Índia estão retornan-
do ao uso do poluente carvão. Segundo ela, a COP vai revelar mui-
tas mudanças. “O mundo é outro”, disparou, “há um rumo novo 
para a questão climática”.

UNIãO ENTRE bRASIL, EUROPA E AMÉRICA LATINA
Uma nota de preocupação foi inserida nos debates pelo intelec-

tual português Álvaro Vasconcelos, diretor do Fórum Demos da 
Cátedra José Bonifácio da USP no período 2023-2024. “Tenho difi-
culdade de ser otimista, pois a realidade está difícil e perigosa, es-
pecialmente para o multilateralismo que era a regra das relações 
mundiais.” Para ele, “o mundo vive um momento de brutalidade 
entre países nas relações internacionais”. E um fator de desequi-
líbrio seria o atual governo norte-americano: “O governo Trump 
1 foi contido pelas instituições norte-americanas, o Trump 2 é sel-
vagem, investe contra a Califórnia”.

De acordo com Vasconcelos, empresas francesas interessadas 
em fazer negócios com os EUA foram advertidas a não fazer cam-
panhas ambientalistas. Na sua visão, para enfrentar o trumpis-
mo, seria necessária uma união entre o Brasil, a América Latina e 
a Europa, melhor ainda se tiver as questões ambientais em seu bo-
jo. Outro ponto necessário, na sua visão: “Reconquistar as classes 
médias para as questões climáticas, pois estas passaram a enca-
rar as restrições energéticas como sendo contra seus interesses”.

Finalizando o encontro, Christiane Taubira, ex-ministra da Jus-
tiça da França e atual titular da Cátedra José Bonifácio da USP, sau-
dou a oportunidade que a COP30 possibilitará de que representan-
tes de uma variedade enorme de países conheçam uma realida-
de tão especial como a Amazônia. “O encontro possibilitará a re-
união de pessoas oriundas de sistemas judiciais diferentes, possi-
bilitando, na convivência de uns e outros, a coordenação de legis-
lações que tenham alcances mais amplos.”

Que assim seja, pois no momento atual os temas que exigem a 
concordância e a colaboração entre países, como o combate à po-
luição ambiental, avançam com dificuldade. Basta lembrar a re-
tirada dos Estados Unidos do Acordo de Paris determinada pelo 
atual presidente Donald Trump. Não é um gesto que ajuda a ques-
tão a andar para a frente.

A COP30 em meio às dificuldades para o 
multilateralismo nas relações internacionais

Luiz Roberto Serrano  é jornalista e coordenador editorial da Superintendência de Comunicação Social (SCS) da USP/Jornal da USP



Proposta do vereador Rai do Paraíso incentiva estruturas com cobertura, assentos, iluminação 
e acessibilidade nas regiões mais afastadas, e busca garantir conforto e segurança aos usuários

Projeto prevê pontos de ônibus 
cobertos na área rural de Sumaré

Rai quer levar conforto e iluminação a quem espera ônibus nas áreas rurais

Projeto de lei que trami-
ta na Câmara Municipal 
de Sumaré pretende levar 
mais segurança a morado-
res das áreas rurais que de-
pendem do transporte pú-
blico. De autoria do verea-
dor Rai do Paraíso (Repu-
blicanos), a proposta au-
toriza o Poder Executivo a 
implantar pontos de ônibus 
com cobertura nas regiões 
rurais do município, onde 
muitos usuários ainda es-
peram pelo transporte sob 
sol forte ou em meio à chu-
va, sem qualquer proteção.

Segundo o texto protoco-
lado, os novos abrigos de-
verão obedecer a padrões 
mínimos de infraestrutura, 
entre eles: cobertura ade-
quada contra intempéries, 
bancos para assento, ilumi-
nação pública para maior 
segurança no período no-
turno, placas com informa-

ções de itinerário e horá-
rios, além de acessibilida-
de para pessoas com mo-
bilidade reduzida.

O projeto também deter-
mina que a prefeitura rea-
lize estudos técnicos para 
definir a localização ideal 
dos novos pontos de ôni-
bus, considerando fatores 
como fluxo de passagei-
ros, proximidade de servi-
ços essenciais (como esco-
las e unidades de saúde), e 
a segurança viária.

A propositura também 
prevê a possibilidade de 
parceria com a iniciativa 
privada a fim de que empre-
sas e comércios locais pos-
sam colaborar na implan-
tação e manutenção dos 
pontos, por meio de convê-
nios, termos de cooperação 
ou programas de adoção de 
pontos de ônibus.

Se aprovado, o Executivo 
terá o prazo de 90 dias pa-
ra regulamentar a lei, caso 
seja sancionada.

A iniciativa tem gerado 
expectativas entre os mora-
dores da zona rural de Su-
maré, muitos dos quais en-
frentam longas esperas em 
condições precárias.

“Atualmente, muitas 
dessas regiões carecem de 
infraestrutura adequada 
nos pontos de embarque 
e desembarque de passa-
geiros, expondo a popula-
ção a condições climáti-
cas adversas e a situações 
de insegurança. A insta-
lação de pontos de ônibus 
com cobertura contribui-
rá significativamente pa-
ra a melhoria da qualida-
de do serviço de transporte 
público, proporcionando 
proteção contra sol e chu-
va, além de oferecer maior 
comodidade para idosos, 
crianças, pessoas com de-
ficiência e trabalhadores 
rurais que utilizam diaria-
mente os ônibus munici-
pais. Ademais, a ilumina-
ção adequada nos pontos 
de ônibus contribuirá pa-
ra a segurança dos passa-
geiros, especialmente no 
período noturno, preve-
nindo situações de risco. 
A proposta também pre-
vê a possibilidade de par-
cerias com a iniciativa pri-
vada, o que permitirá a im-
plantação dos abrigos sem 
onerar excessivamente os 
cofres públicos”, argumen-
ta o vereador.

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Monte Mor aposta 
em sustentabilidade 
e economia com 
troca de lâmpadasCidades

Os condomínios de Su-
maré que adotarem práti-
cas exemplares de convi-
vência, respeito e bem-es-
tar com os animais de es-
timação de seus morado-
res poderão ganhar um se-
lo de “Condomínio Amigo 
dos Animais”. A proposta 
foi apresentada pelo verea-
dor Alan Leal (PRD) e será 
votada na 20ª sessão ordi-
nária da Câmara Munici-
pal de Sumaré, nesta ter-
ça-feira (17). A reunião es-
tá agendada para as 10h, 
com transmissão em tem-
po real pelo canal da Câ-
mara no YouTube.

Conforme o Projeto de 
Lei nº 327/2025, para ga-
nhar o selo, o condomínio 
deve cumprir uma série 
de requisitos, como pos-
suir em sua Convenção ou 
Regimento Interno regras 
claras que permitam a pre-
sença de animais de esti-
mação, em conformidade 
com a legislação federal, 

estadual e municipal, sem 
imposição de restrições ar-
bitrárias de raça, porte ou 
espécie, desde que não 
comprometam a seguran-
ça e a salubridade dos de-
mais condôminos.

Os condomínios, sejam 
eles verticais ou horizon-
tais, também devem exigir 
e fiscalizar o cumprimento 
de normas de higiene, saú-
de e segurança por parte 
dos tutores, como uso de 
guias e coleiras nas áreas 
comuns, recolhimento 
imediato de dejetos e atua-
lização da carteira de vaci-
nação dos animais. Valerá 
como requisito ainda a pro-
moção de campanhas in-
ternas de conscientização 
sobre guarda responsável, 
bem-estar animal e convi-
vência pacífica. Os condo-
mínios não devem possuir 
histórico recente de delibe-
rações ou práticas compro-
vadamente hostis ou que 
restrinjam indevidamen-

Condomínios de Sumaré poderão ganhar selo ‘amigo dos animais’
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Sumaré brilhou no Cam-
peonato Brasileiro de Taek-
wondo, realizado neste do-
mingo (15), em São Bernar-
do do Campo. A cidade foi 
representada pela equipe 
Fly Kicks Sumaré, coman-
dada pelo mestre Fábio Pi-
res, e trouxe para casa 13 
medalhas: oito de ouro, três 
de prata e duas de bronze, 
em diferentes categorias.

As conquistas vieram 
nas categorias individual 
juvenil feminino e mas-
culino, individual femini-
no e masculino, Poomsae 
mirim e Kyorugui mirim e 

adulto, demonstrando o al-
to nível técnico e o preparo 
dos jovens atletas que inte-
graram a delegação suma-
reense. A equipe ainda re-
presentará Sumaré nos 67º 
Jogos Regionais de Bragan-
ça Paulista, que vão acon-
tecer em julho.

Para o mestre Fábio Pi-
res, que nesta competi-
ção conquistou duas me-
dalhas de ouro e está clas-
sificado para o mundial, o 
resultado é fruto de muito 
esforço coletivo. “Foi uma 
competição de altíssimo 
nível e os nossos atletas 
mostraram garra, discipli-
na e talento. Representar 
Sumaré e voltar com es-

se número de medalhas é 
motivo de muito orgulho. 
Agradeço à equipe, aos 
pais e ao apoio que temos 
recebido”, destacou.

A participação da equipe 
no campeonato contou com 
o apoio da Prefeitura de Su-
maré. O prefeito Henrique 
do Paraíso (Republicanos) 
parabenizou os atletas pe-
la excelente performance. 
“É um orgulho ver Sumaré 
sendo tão bem representa-
da no cenário nacional. Ca-
da medalha carrega não só 
o talento e a dedicação des-
ses atletas, mas também a 
certeza de que o esporte é 
um poderoso caminho de 
transformação”, destacou.

Atletas de Sumaré conquistam 13 medalhas no Taekwondo

Equipe representará município nos Jogos Regionais de Bragança Paulista

divulgação

CAMPEonATo BRAsIlEIRo

Iniciativa foi apresentada pelo vereador 
Alan Leal e reconhece publicamente condomínios

fo
to

s: d
ivu

lg
ação

tutores nas áreas comuns, 
desde que cumpridos os 
requisitos de uso de guias, 
coleiras e demais normas 
aplicáveis.

“É notório o crescente 
número de famílias que 
incluem animais de esti-
mação como membros, re-
conhecendo os inúmeros 
benefícios que essa con-
vivência traz, como com-
panheirismo, redução do 
estresse e auxílio tera-
pêutico. No entanto, a vi-
da em condomínio exige 
regras claras e bom senso 
para garantir a harmonia 
entre todos os moradores, 
sejam eles tutores de pets 
ou não”, afirma Alan Leal. 
“O Selo ‘Condomínio Ami-
go dos Animais’ busca va-
lorizar aqueles condomí-
nios que se esforçam para 
criar um ambiente acolhe-
dor e responsável para os 
animais e seus tutores, es-
tabelecendo normas justas 
e promovendo a educação 

para a guarda responsá-
vel”, completa o vereador.

O parlamentar argu-
menta ainda que a inicia-
tiva não gera custos sig-
nificativos para o municí-
pio, pois se baseia no reco-
nhecimento de práticas já 
existentes ou a serem im-
plementadas pelos próprios 
condomínios, cabendo ao 
poder público tão somen-
te a análise e a certificação.

oRDEM Do DIA
Ainda durante a sessão 

desta terça-feira, o plená-
rio da Câmara vota o Pro-
jeto de Lei nº 251/2025, de 
autoria do vereador Pro-
fessor Edinho (Republi-
canos), que autoriza o Po-
der Executivo a instituir 
o Programa “Colônia de 
Férias para Estudantes” 
em Sumaré. Será votada 
também uma emenda ao 
projeto apresentada pelo 
vereador Rodrigo Digão 
(União Brasil).     | Da Redação

te a presença de animais.
Ainda segundo o texto, 

o condomínio preferen-
cialmente deve dispor de 
espaço físico destinado ao 

lazer e necessidades dos 
animais (o chamado Pet 
Place) e não pode exigir 
que animais circulem ex-
clusivamente no colo dos 
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O governador Tarcí-
sio de Freitas (Republi-
canos) confirmou que a 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas) vai ga-
nhar um novo hospital pú-
blico regional. A informa-
ção foi dada durante en-
contro com os prefeitos da 
região, no âmbito do Con-

selho de Desenvolvimento 
da RMC. O prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), foi representado por 
Adriana Welsch, assesso-
ra da Secretaria Munici-
pal de Saúde.

O pedido vinha sendo 
defendido pelos prefeitos 
da região desde 2021, no 

auge da pandemia de Co-
vid-19. Situado em uma 
área de Campinas, o fu-
turo Hospital Metropoli-
tano terá capacidade para 
até 400 leitos, um aumen-
to de cerca de 10% sobre 
o total atualmente exis-
tente na Rede Pública de 
Saúde da região.

Prefeito Leitinho celebra construção de novo Hospital Regional

Prefeitos de Nova Odessa e de Campinas em mobilização a favor do hospital da RMC

divulgação
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nova oDessa 

Vice-prefeito Alessandro Miranda recebeu na sexta-feira (13), a deputada estadual Andréa Werner (PSB) e confirmou 
emenda parlamentar para instituição parceira da prefeitura, que atende atualmente 50 crianças com autismo na cidade

O vice-prefeito de Nova 
Odessa, Alessandro Miran-
da, o Mineirinho (União), 
recebeu na sexta-feira (13), 
a deputada estadual An-
dréa Werner (PSB), uma 
das principais vozes em 
defesa da causa autista no 
Brasil. A deputada destinou 
uma emenda parlamentar 
de R$ 200 mil para o CAN 
(Centro de Autistas de No-
va Odessa), contratado pe-
la prefeitura e que atende 
50 crianças atualmente. O 
anúncio foi divulgado nes-
ta segunda-feira (16).

Em seu roteiro, a depu-
tada conheceu as depen-
dências e instalações do 
CAN e da Aequotam, que 
oferece equoterapia pa-
ra crianças e adultos com 
necessidades especiais, e 
também o gabinete do Pa-
ço Municipal, onde se re-
uniu com Mineirinho. A 
prefeitura estuda atual-
mente formas de ampliar 
o número de atendimen-
tos nos dois serviços.

Participaram também 
a assessora Vanessa Ziot-
ti, o secretário-adjunto de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Mateus Tognella, a 
coordenadora do CREAS, 

deputada estadual andréa Werner se reuniu com Mineirinho e confirmou emenda parlamentar

Mineirinho e deputada anunciam
R$ 200 mil para Centro de Autistas

divulgação soas com autismo e agrade-
cer a parceria firmada, que 
será um passo importan-
te para atender ainda mais 
quem necessita de auxílio”, 
disse a deputada Andréa.

Inaugurado em 2023 
através de uma parceria 
da prefeitura com a inicia-
tiva privada, o CAN presta 
atendimento multidisci-
plinar gratuito a 50 crian-
ças da cidade, por meio de 
um contrato da Secretaria 
de Saúde.

Através do SUS (Sistema 
Único de Saúde) “munici-
pal”, o CAN oferece ses-
sões de atendimento em 
diversas especialidades, 
como Terapia Ocupacio-
nal, Psicologia, Fonoaudio-
logia, Fisioterapia e Psico-
pedagogia, além de con-
sultas em Neuropediatria, 
de acordo com suas neces-
sidades, com uma equipe 
treinada na abordagem 
ABA (Análise do Compor-
tamento Aplicada).

O CAN contribui, assim, 
para o pleno desenvolvi-
mento das crianças. Todo 
o atendimento é pago pe-
la prefeitura, sem custo pa-
ra as famílias atendidas, e 
foi inspirado no CAI (Cen-
tro de Atendimento a Au-
tistas) de Itatiba/SP, que é 
referência na área.

Solange Paulon, coordena-
dora de Educação Especial 
da Rede Municipal, Eliane 
Piconi, e Carine Sena, re-
presentante do GRUMAA 
(Grupo de Mães Acolhe-
doras do Autismo).

Para o vice-prefeito, “foi 
uma visita de extrema im-
portância” para a causa na 
cidade. “É um reforço im-
portante para ampliar ain-
da mais os atendimentos 
para as crianças autistas de 

Nova Odessa, aumentando 
a quantidade e a qualidade 
dos serviços oferecidos pe-
lo CAN. Quero agradecer a 
parceria da deputada An-
dréa Werner por se preo-
cupar com o bem-estar de 

nossas crianças autistas”, 
afirmou Mineirinho.

“Quero parabenizar o 
prefeito Leitinho e o vice-
-prefeito Mineirinho pelas 
ações já implementadas na 
área da assistência às pes-

 “Como disse o prefeito 
de Campinas (e presidente 
do Conselho da RMC), Dá-
rio Saadi, a confirmação 
que o governador Tarcísio 
nos trouxe é uma vitória 
para a Região Metropoli-
tana, principalmente pa-
ra grande parte da popu-
lação das nossas 20 cida-
des, que dependem do SUS 
(Sistema Único de Saúde)”, 
comemorou Leitinho.

“É uma vitória construí-
da com muito diálogo. Fo-
ram anos de reuniões, do-
cumentos, pedidos oficiais 
e articulações técnicas. A 
região reafirma a impor-
tância de instalar o hos-
pital aqui, especialmente 
pela lógica de aproveita-
mento da área próxima ao 
AME (Ambulatório Médico 
de Especialidades). O go-
vernador reconheceu que 
atendeu a uma deman-

da dos prefeitos da RMC”, 
acrescentou Dário Saadi.

O governo do Estado 
quer que o Hospital Me-
tropolitano siga o modelo 
do Hospital Rota dos Ban-
deirantes, em Barueri (SP), 
com até 400 leitos. A expec-
tativa é que a licitação pa-

ra a obra seja lançada ain-
da no segundo semestre de 
2025, com prazo de cons-
trução estimado entre 24 
e 36 meses. A implantação 
do hospital vai aliviar dire-
tamente a pressão sobre o 
sistema de saúde de Cam-
pinas e das demais cidades 
da Região Metropolitana.

O hospital será construí-
do ao lado do AME Campi-
nas, no Parque Itália, uma 
localização estratégica que 
facilita a integração à re-
de regulada pelo sistema 
CROSS (Central de Regu-
lação de Ofertas de Servi-
ços de Saúde), agilizando o 
atendimento aos pacientes 
da Região Metropolitana.

A nova unidade hospita-
lar vai absorver grande par-
te da demanda por serviços 
(exames, procedimentos e 
cirurgias) de média com-
plexidade, um dos maio-
res gargalos do sistema pú-
blico de Saúde na região. Já 
casos de alta complexidade 
continuarão sendo enca-
minhados para tratamen-
to no HC (Hospital das Clí-
nicas) da Unicamp e outros 
hospitais estaduais regio-
nais, como o de Sumaré. 

| da Redação

“É uma vitória 
construída com 
muito diálogo. 
Foram anos de 

reuniões”
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O vereador de Monte Mor, 
Alexandre Pinheiro (Repu-
blicanos), esteve recente-
mente na empresa Sinter, 
acompanhando a vacinação 
de mais de 300 funcioná-
rios. O vereador comentou 
a atuação da equipe da Se-
cretaria de Saúde, coorde-
nada pela enfermeira Pris-
cila Chacon, que viabilizou 
a ação de saúde, sugerida à 
prefeitura.

O parlamentar explicou 
que a atividade foi inspira-
da em uma ação realizada 
pela Presidência da Câma-
ra, que garantiu a vacina-
ção de servidores e verea-
dores. Segundo Alexandre, 
essa nova iniciativa coloca-
da em prática pela Secreta-
ria Municipal de Saúde de-
verá atender, nos próximos 
dias, servidores de pelo me-
nos cinco empresas.

“Nós temos diversas fa-
ke news sendo espalhadas 
[em relação ao assunto], e 
a vacina, ela é importante, 
salva vidas”, disse o par-

lamentar. “Se você ainda 
não se vacinou, procure o 
posto de saúde mais per-
to da sua casa, vacine-se 
contra a gripe, contra a fe-
bre amarela, coloque a sua 
caderneta de vacinação em 
dia”, complementou.

Ele disse que cerca de 
600 funcionários da Asvo-
tec e 400 da CBP deverão 

ser vacinados. Além disso, 
mencionou que Martin-
rea Honsel, Ginger, Ting “e 
mais algumas empresas” 
estão aderindo à iniciativa, 
para garantir a imunização 
para vacinar o máximo de 
pessoas possível.

Alexandre ainda citou 
um diálogo que teve com 
o secretário de saúde, Wag-

ner Tegon. “Liguei para o 
Secretário e falei: ‘secretá-
rio, você está preparado pa-
ra fazer talvez a maior cam-
panha de vacinação que o 
nosso município já teve?’”, 
disse. “Então, você que não 
se vacinou ainda, se vaci-
ne, procure a unidade bá-
sica de saúde mais perto da 
sua casa”, pediu.

Indicada por parlamentar, vacinação 
atende setor produtivo de Monte Mor

Alexandre Pinheiro sugeriu ampla vacinação em empresas da cidade

divulgação

CAMPANHA ATIVA

A Câmara de Paulínia 
promoverá audiência pú-
blica na próxima quar-
ta-feira (18), às 18h, pa-
ra discutir diretrizes na 
elaboração e execução do 
Orçamento 2026.

O debate foi convoca-
do pelo presidente Pedro 
Bernarde (DC), a pedido 
da Comissão de Finanças, 
Orçamento e Tributos. A 
entrada é aberta ao pú-
blico, no Plenário, e ha-
verá transmissão ao vivo 
no site institucional, no 

perfil do Facebook e no 
canal do Legislativo no 
YouTube.

O projeto da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias 
(LDO), apresentado pe-
la prefeitura, define me-
tas e prioridades para os 
gastos municipais no pró-
ximo ano. A receita orça-
mentária bruta é estima-
da em R$ 2,6 bilhões.

O documento vai ba-
sear a elaboração do pro-
jeto de Lei Orçamentária 
Anual (LOA), que deverá 
ser enviado ao Legislativo 
até 30 de setembro e vota-
do no fim do ano.

Audiência pública 
debate diretrizes 
para Orçamento de 
Paulínia em 2026

METAS E PRIoRIdAdES

da Redação  l  PAuLíNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Monte Mor visa sustentabilidade e 
economia de energia com troca de 
lâmpadas por LED nas residências
Parceria entre prefeitura e CPFL Energia permitirá que moradores troquem gratuitamente lâmpadas incandescentes 
e fluorescentes pelos modelos LED, mais econômicos e sustentáveis para suas casas em ação programada para julho

Moradores poderão trocar até oito lâmpadas por modelos de LED para seus imóveis

divulgação

Os moradores de Mon-
te Mor podem economizar 
na conta de energia elétri-
ca e ainda contribuir com 
o meio ambiente. A Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Agricultura de Monte Mor 
firmou uma parceria com 
a CPFL Energia para reali-
zar a troca gratuita de lâm-
padas antigas por modelos 
de LED, que são mais du-
ráveis e eficientes.

A ação acontecerá em 
dois dias 14 de julho (do-
mingo), das 9h às 15h, na 
sede da Secretaria de Meio 
Ambiente, localizada na 
Rua Vinte Quatro de Mar-
ço, 85, Centro; e no dia 15 
de julho (segunda-feira), no 
mesmo horário, no CRAS 
Paulista, que fica na Rua 
Aniceto Muniz Alves, 545, 
no Jardim Paulista.

Cada morador poderá 
trocar até oito lâmpadas 
incandescentes ou f luo-
rescentes por modelos de 
LED. Para participar, é ne-
cessário levar uma conta 

de energia atual e um do-
cumento com foto. Não 
há necessidade de agen-
damento prévio.

A substituição de lâm-
padas convencionais por 
LED representa uma eco-
nomia de até 85% no con-
sumo de energia, além de 
maior durabilidade, com 

vida útil até 25 vezes supe-
rior. As lâmpadas LED tam-
bém não aquecem o am-
biente, são livres de mate-
riais tóxicos e mais seguras 
para o uso doméstico.

A parceria com a CPFL 
integra um conjunto de 
ações voltadas à susten-
tabilidade e ao uso cons-

ciente de recursos natu-
rais. Além da economia 
na conta de luz, a redu-
ção no consumo de ener-
gia elétrica contribui di-
retamente para a dimi-
nuição da emissão de ga-
ses de efeito estufa, sendo 
uma medida ambiental-
mente responsável.

A Prefeitura reforça que 
a troca é totalmente gra-
tuita e voltada exclusiva-
mente para moradores 
de Monte Mor, mediante 
comprovação.

AÇÕES REALIZAdAS
No início do ano, a Se-

cretaria de Planejamento 

e Obras de Monte Mor fez 
melhorias na iluminação de 
vielas de dois bairros da ci-
dade. Tanto no Jardim Ca-
puavinha quanto no Jardim 
Progresso as equipes insta-
laram lâmpadas onde antes 
não havia e também troca-
ram as que estavam quei-
madas. Além disso, nos pos-
tes que tinham lâmpadas 
antigas, elas foram trocadas 
por novas de LED.

O mesmo serviço tam-
bém foi realizado na pas-
sarela que liga os dois bair-
ros e foi recém-revitaliza-
da. Agora há um refletor 
no alto dela com lâmpada 
LED iluminando o local e 
garantindo mais seguran-
ça para os pedestres que 
circulam por lá.

O trabalho faz parte do 
programa de moderniza-
ção da iluminação públi-
ca de Monte Mor. Já foram 
trocadas mais de 640 lâm-
padas antigas por LED no 
Jardim São Clemente, Jar-
dim São Domingos, Central 
Park, Vila Farid Calil, Vista 
Alegre, Parque Residencial 
Figueira e Jardim Paulista.

Paulo Medina  l  MoNtE Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Entrada é aberta ao público, no Plenário, 
e haverá transmissão ao vivo pela internet

divulgação
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CriMes eM 2025

De janeiro a abril deste ano, município registrou redução de 3,5% no número de casos em relação ao mesmo período 
do ano passado, mas Nova Veneza figura como a região com mais ocorrências dessa natureza, totalizando 86 crimes

Sumaré registrou redu-
ção no número de furtos e 
roubos de veículos no pri-
meiro quadrimestre de 
2025. De acordo com da-
dos oficiais da Secretaria de 
Segurança Pública de São 
Paulo (SSP-SP), compilados 
entre janeiro e abril, foram 
271 ocorrências contabili-
zadas nas cinco áreas aten-
didas pelos distritos poli-
ciais da cidade, contra 281 
casos no mesmo período 
de 2024 – redução de 3,5%.

Apesar da diminuição 
geral, a distribuição dos 
crimes entre os distritos 
policiais mostra realidades 
distintas nas regiões da ci-
dade. O 3º Distrito Policial 
(DP), que abrange Nova Ve-
neza e Maria Antonia, é o 
ponto mais crítico desse ti-
po de crime: foram 86 re-
gistros em 2025, frente a 93 
no mesmo período de 2024, 
o que representa uma redu-
ção de 7,5%. Mesmo com a 
queda, a região concentra 
31,7% de todos os furtos e 
roubos de veículos regis-
trados em Sumaré este ano.

Na região central, aten-
dida pelo 1º DP, houve uma 
redução de 30% nos casos, 
caindo de 60 em 2024 para 
42 em 2025. O 2º DP, res-
ponsável pelo Jardim São 
Domingos e região do Pi-
cerno, registrou aumento 
de 14,2%, passando de 28 
ocorrências no primeiro 
quadrimestre de 2024 pa-
ra 32 em 2025.

Já o 4º DP, que com-
preende a região do Ma-
tão, manteve o mesmo nú-
mero de casos nos dois pe-
ríodos analisados: 42 regis-
tros, mostrando uma esta-
bilidade nos indicadores.

O 5º Distrito Policial, que 
atende o Jardim Denadai e 
bairros da Área Cura, teve 
alta de 17,5%, saltando de 
57 casos em 2024 para 67 
em 2025.

Forças de segurança diminuem crimes contra patrimônio em sumaré e atuam com serviços de inteligência

Sumaré tem queda em furtos e roubos 
de veículos; Nova Veneza lidera ranking

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Sumaré será palco de 
uma noite especial de ri-
sadas, cultura e solidarie-
dade com a segunda edição 
do Sumaré Comedy, show 
gratuito de stand-up que 
acontece na última quin-
ta-feira do mês (26), às 20h, 
no Anfiteatro Dirce Dal-
ben, no antigo Seminário 
de Nova Veneza. O even-
to, promovido pela Secre-
taria Municipal de Cultu-
ra e Turismo, com apoio do 
Fundo Social de Solidarie-
dade, reúne quatro gran-
des nomes da comédia na-
cional e convida o público 
a contribuir com a campa-
nha do agasalho, por meio 
de doações espontâneas de 
cobertores ou peças de frio 
em bom estado.

Os humoristas Julio Ces-
co, André Otávio, Diogo An-
drade e Bruno Cunha sobem 
ao palco com apresentações 
autorais que misturam críti-
ca social e bom humor, pro-
metendo uma noite leve, 
descontraída e acessível.

A iniciativa faz parte do 
Plano Municipal de Cultu-
ra e Turismo, que prevê a 
ampliação de eventos cul-
turais gratuitos e a valo-
rização de artistas locais, 
além de promover a ocu-
pação inteligente de espa-
ços públicos e a descentra-
lização das ações culturais 
pelo município.

“A comédia tem o poder 
de transformar o cotidiano. 
O riso aproxima, cura e une 
as pessoas. Por isso, inves-
timos em ações culturais 
como o Sumaré Comedy, 
que levam alegria para a 
população e valorizam os 
artistas da nossa região. Es-
sa iniciativa está conecta-
da com nosso Plano de Go-
verno, que vê a cultura co-
mo uma ferramenta de de-
senvolvimento social e eco-

nômico”, afirma a secretá-
ria municipal de Cultura e 
Turismo, Cecília Teixeira.

Além do entretenimento, 
o evento também tem um 
viés solidário. Em parceria 
com o Fundo Social de Soli-
dariedade, os organizadores 
incentivam o público a levar, 
de forma voluntária, um aga-
salho ou cobertor, que será 
destinado a famílias em si-
tuação de vulnerabilidade 
neste período de frio.

“O calor humano faz to-
da a diferença. A solidarie-
dade é um dos valores que 
mais nos unem como cida-
de. Cada doação, por me-
nor que pareça, pode aque-
cer uma vida neste inver-
no. Convidamos todos que 
forem ao evento a levar es-
sa contribuição de carinho 
e empatia”, destaca a pri-
meira-dama e presidente 
do Fundo Social de Solida-
riedade, Débora Mikaelle.

A entrada é gratuita e os 
assentos estão sujeitos à 
lotação do espaço. A reco-
mendação é que o público 
chegue com antecedência.

Sumaré Comedy traz noite gratuita 
de stand-up com grandes nomes

entrada para evento é gratuita e recomendação é que público chegue com antecedência

dIVULgAçãO

Cultura e solidariedade
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tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

n 1º dP
Roubo e furto de 
veículos: 42

n 2º dP
Roubo e furto de 
veículos: 32

n 3º dP
Roubo e furto de 
veículos: 86

n 4º dP
Roubo e furto de 
veículos: 42

n 5º dP
Roubo e furto de 
veículos: 67

Fonte: SSP-SP

CriMes de 
janeiro a 
abril de 2025

integração
As forças policiais da ci-

dade têm realizado ações 
conjuntas de patrulhamen-
to, uso de câmeras de mo-
nitoramento e operações 
pontuais de inteligência 
para inibir a ação de cri-
minosos em pontos estra-
tégicos do município.

A SSP-SP informou que 
as polícias Civil e Militar 
atuam de forma integra-
da na região para comba-
ter todo tipo de delito, es-
pecialmente os crimes pa-
trimoniais. “A pasta reforça 
a importância do registro 
do boletim de ocorrência 
junto à Polícia Civil, para a 

devida investigação dos ca-
sos. O policiamento osten-
sivo, realizado pela PM, foi 
intensificado. Como resul-
tado dos esforços policiais, 
o 1° DP de Sumaré, apre-
sentou queda de 15,13% nos 
roubos de veículos no pri-
meiro quadrimestre deste 
ano, em comparação com o 

mesmo período do ano an-
terior. Os furtos de veículos 
também apresentaram re-
dução, em 31,25% na mes-
ma comparação. As ações 
das forças de segurança 
também resultaram, entre 
janeiro e abril deste ano, na 
prisão e apreensão de 452 
infratores”, informou.

A Prefeitura de Suma-
ré informou que a Polí-
cia Municipal celebra os 
avanços conquistados 
nos primeiros seis me-
ses de nova gestão. En-
tre as principais ações, 
destacam-se a criação 
da Ronda Comércio, que 
intensificou o patrulha-
mento em todas as re-
giões comerciais do mu-

nicípio, incluindo a re-
gião comercial de Nova 
Veneza. “Destaca-se tam-
bém o aumento de efe-
tivo no patrulhamento 
com a criação de 7 no-
vas equipes, reativação 
da ROMU, ampliação do 
GPA e reestruturação do 
Canil com foco operacio-
nal. Houve também a re-
cuperação da frota, com 

11 viaturas em atividade, 
e o reforço das fiscaliza-
ções ambientais e contra 
perturbação do sossego. 
A atuação conjunta com 
a PM foi retomada e par-
cerias estratégicas com 
a Polícia Federal e o Mi-
nistério da Justiça foram 
restabelecidas. Com ges-
tão firme, compromisso 
social e foco em resulta-

dos, a nova administra-
ção já apresenta expressi-
va queda na violência do-
méstica (-80%) e aumen-
to no patrulhamento pre-
ventivo (+143%). Estamos 
convictos que todas es-
sas ações, reduzirão tam-
bém o número de roubo 
e furto de veículos em to-
do município de Suma-
ré”, afirmou.  | Paulo Medina

Prefeitura comemora resultados em seis meses de gestão



Tiveram início nesta se-
gunda-feira (16) as aulas 
práticas do curso gratuito 
“Como Cuidar do Seu Pet 
– Banho e Tosa”, promo-
vido em uma das carretas 
do Programa “Caminho da 
Capacitação”, do Governo 
do Estado, em parceria com 
a Prefeitura de Nova Odes-
sa. A carreta está instalada 
no bolsão inferior do esta-
cionamento do Paço Muni-
cipal, na Avenida João Pes-
soa. As capacitações acon-
tecem em três turnos: ma-
nhã, tarde e noite. Cerca de 
50 alunos estão participan-
do do curso de capacitação 
profissional gratuito.

Depois de uma semana 
de aulas teóricas – na qual 
os alunos aprenderam todas 
as noções básicas de higiene, 
alimentação, cuidados com 
animais domésticos e como 
dar banho e tosar os pets –, 
chegou o momento das aulas 
práticas. E os alunos têm se 

O prefeito C láud io 
Schooder, o Leit i n ho 
(PSD), que é médico vete-
rinário, se mostrou muito 
contente com o início das 
aulas práticas. “Depois de 
uma semana de aulas teó-
ricas, chegou o grande dia. 
Os alunos estão muito fe-
lizes de ter o contato dire-
to com os animais, auxi-
liando neste primeiro dia 
a professora Mayara no ba-
nho e tosa dos nossos ami-
guinhos resgatados pela 
AAANO. É uma parceria 
incrível na qual me orgu-
lho muito”, disse.

Ricardo Bedin, de 73 
anos e morador do Jardim 
Santa Rita, está fazendo o 
curso para cuidar de seus 
animais domésticos. “Me 
matriculei no curso pa-
ra trabalhar em casa com 
meus animais. O primeiro 
dia de aula prática foi mui-
to proveitoso, especialmen-
te as dicas sobre a limpeza 
final de cada pet”, relatou.

Para a presidente do 
Fundo Social de Solida-
riedade, Rose Miranda, o 
curso promove oportuni-
dades para ingressar no 
mercado de trabalho e ge-
rar uma nova renda. “Gra-
tidão a todos que estão fiel-

mente participando das au-
las. Chegou um momento 
muito importante do cur-
so que são as aulas práti-
cas e é uma oportunidade 
de capacitação e geração 
de renda, além de permitir 
o cuidado com nossos ami-
guinhos de quatro patas”, 
acrescentou Rose.

A aluna Maria José da 
Silva aprova as aulas. “Es-
tou amando ainda mais 
o curso a partir de hoje, 
pois estamos tocando e 
cuidando dos animais. O 
curso é exatamente o que 
eu buscava, porque amo 
os bichinhos. Sou muito 
grata a Prefeitura de No-
va Odessa e a Deus pela 
oportunidade”, finalizou 
a moradora. As aulas das 
primeiras turmas aten-
didas na cidade vão até o 
próximo dia 24 de junho.

1ª aula prática de curso em carreta 
supera expectativas em Nova Odessa

Beneficiários aprovam início das aulas práticas do curso profissionalizante

divulgação

‘Caminho da CapaCitação’

4  Adere
4  Belgo
4  CAF
4  Confibra
4  Dell
4  Desktop
4  EMS
4  Greenbrier Maxion
4  Grupo Belarmino
4  Honda
4  Leroy Merlin
4  Longitude
4  Marelli
4  Mercado Livre
4  Patrus
4  Rosolen Transportes
4  Safetline
4  Shopping Hortolândia
4  Wickbold, entre outras.

algumas 
empresas 
partiCipantes
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meta estabeleCida

Secretaria de Desenvolvimento Econômico promove, no dia 04 de julho, evento com milhares de oportunidades de 
trabalho; feirão vai contar com 60 empresas, vagas para diversas modalidades, inclusão de PCDs e ônibus gratuito

Moradores que procu-
ram emprego terão a opor-
tunidade de conquistar 
um novo trabalho. A Pre-
feitura de Hortolândia pro-
moverá o 1º Feirão de Em-
pregos. O evento será no 
dia 04 de julho, das 9h às 
16h, na Estação Cidadania 
de Esportes Deputado Luiz 
Lauro FIlho, localizada na 
Rua João Guimarães Ro-
sa, 242, no Jardim Aman-
da. Para facilitar o acesso 
da população, o municí-
pio irá oferecer transpor-
te público gratuito ao fei-
rão. Uma linha de ônibus 
sairá do Terminal Metro-
politano, na Avenida San-
tana, até o local do evento.

De acordo com a Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho, Tu-
rismo e Inovação, a meta é 
disponibilizar 3.000 vagas 
de emprego, nas modali-
dades efetivo, estágio, tem-
porário, Jovem Aprendiz, 
Primeiro Emprego e PCDs 
(Pessoas Com Deficiência).

O evento terá a participa-
ção de 60 empresas e agên-
cias de emprego da cidade 
e região.

A pasta orienta que os 
interessados compareçam, 
preferencialmente, com o 
currículo em formato digi-
talizado no celular. A reco-
mendação é para agilizar o 
processo de inscrição. Cada 
empresa irá disponibilizar 
em seu estande um QR Co-
de para que o público se ins-
creva às vagas oferecidas.

Pessoas que trouxerem 
currículo em formato pa-
pel também poderão parti-
cipar do feirão. Uma equipe 
da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico fará a 
digitalização dos currículos.

evento reunirá 60 empresas e instituições em Hortolândia, com vagas efetivas na estação Cidadania

Hortolândia terá 1º Feirão de Empregos 
com cerca de três mil vagas em julho

divulgação geração de vagas de empre-
go. Prova disso é que em fe-
vereiro o município obteve 
o melhor saldo desde 2020, 
quando foi iniciada a série 
histórica do Caged (Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados). Realizado 
pelo Ministério do Trabalho 
e Emprego, o levantamen-
to registra mensalmente os 
números de admissões e de-
missões de trabalhadores 
formais em âmbito nacio-
nal e nos municípios.

O levantamento apon-
tou que, em fevereiro des-
te ano, o município teve 
saldo de 553 vagas. Tam-
bém em fevereiro, Horto-
lândia criou a maior quan-
tidade de vagas de empre-
go da série histórica. Foram 
feitas 3.073 admissões. Já o 
número de demissões foi 
2.520. O saldo é obtido por 
meio da subtração entre o 
número de admissões e o 
número de demissões.

A fim de organizar o 
fluxo de atendimento pe-
las empresas, a entrada no 
feirão será feita mediante 
senha, que será entregue a 
cada pessoa.

pCds
O feirão também promo-

verá a inclusão profissional 
de PCDs. Esse público que 
for ao feirão, e porventura 
não tiver o laudo médico 
para comprovar sua con-
dição, poderá fazer o do-
cumento.

De acordo com a Secre-
taria de Desenvolvimen-
to Econômico, uma em-
presa participante terá um 
profissional médico que 
atenderá PCDs para fazer 
o laudo.

palestras
O feirão contará ainda 

com a participação de en-
tidades que ministrarão 
ao público palestras so-
bre emprego e legislação 
trabalhista. Dentre as en-
tidades participantes es-
tão OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil), Se-
brae (Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas) e Se-
nai (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial).

O feirão terá ainda pre-
sença de instituições de en-
sino como Escola Técnica 
de Hortolândia – Centro 
Paula Souza (ETEC), Ins-
tituto Federal São Pau-
lo – Campus Hortolândia 
(IFSP), Univesp (Universi-

dade Virtual do Estado de 
São Paulo) e The Trust For 
The America. Também par-
ticiparão outras secretarias 
municipais de Hortolândia 
que irão oferecer serviços 
e dar orientações. O feirão 
contará ainda com área de 
food trucks.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico, 
Trabalho, Turismo e Inova-
ção, Dimas Corrêa Pádua, 
destaca que o evento é uma 
ação que a prefeitura reali-
za para estreitar as relações 
entre a força de trabalho e 
às unidades produtivas do 
município e da região.

“Por meio do feirão, nos-
so objetivo é calibrar to-
da a dimensão emprega-
tícia de Hortolândia, a fim 

de sintonizar tanto a de-
manda de vagas de traba-
lho, quanto a oferta de for-
ça de trabalho. Ressalta-
mos também que o even-
to proporciona a possibili-
dade de trabalhadores mi-
grarem para outras ocupa-
ções. Por fim, outro fator 
importante é que o even-
to irá permitir diagnosti-
car oportunidades efeti-
vas, junto com nossos pro-
cessos de capacitação, e 
assim, envolver ações in-
tersetoriais entre as secre-
tarias municipais”, salien-
ta o secretário.

saldo positiVo
Ao longo deste ano, Hor-

tolândia tem conseguido 
manter saldos positivos de 

ABANDONO DE EMPREGO
А Empresa PASТIFÍCIO SELMI S/A, 
inscrita nо CNPJ: 46.025.722/0001-00, 
com sede nа Avenida Renato Selmi, nº 
185 - Parque da Amizade - Nova Veneza 
- Sumaré/SP - CEP 13177-355; solicita 
о comparecimento de seu funcionário, 
NIVALDO FERREIRA DE MELO JUNIOR, 
portador do RG: 409877657 - Emissão: 
14/03/2023 е da CTPS nº: 0000 003614829, 
série: 0812, emissão: 28/03/2020, bem 
como justificar suas ausências desde 
16/05/2025 sob реnа de caracterizar 
em ABANDONO DE EMPREGO, 
conforme Artigo 482 letra “i” da CLT. 
Campinas, 17 de junho de 2025.

demonstrado entusiasma-
dos com a novidade de ma-
nusear os animais.

Os pets atendidos nas au-
las práticas são animais res-
gatados e abandonados pe-
la AAANO (Associação dos 

Amigos dos Animais de No-
va Odessa), reforçando a im-
portância da parceria para 
o bem-estar dos bichinhos.

Kelly Feitosa, morado-
ra do Jardim Capuava, de-
clarou: “Estou amando ca-

da minuto do curso. Apren-
di técnicas essenciais para 
dar banho e tranquilizar os 
animais, além de conhe-
cer os produtos específicos 
usados. É uma área que de-
sejo muito ingressar”.



Responsabilidade ambiental

Programa ‘Olho Vivo’, voltado à educação ambiental, realizou ações em quatro escolas estaduais e duas instituições, com 
palestras especializadas para reforçar importância do descarte correto do resíduo, atendendo mais de 173 estudantes

Promover e incentivar 
a destinação correta do 
óleo de cozinha usado são 
ações presentes na agen-
da de sustentabilidade da 
BRK, concessionária res-
ponsável pelos serviços de 
água e esgoto em Sumaré. 
O tema vem sendo difundi-
do por meio do programa 
“Olho Vivo”, realizado pe-
la concessionária em esco-
las estaduais do município. 

Na última semana, 173 
alunos das escolas esta-
duais Professor Rubens Os-
car Guelli, Professora Ma-
ria Rosa Carolino, Professo-
ra Maria Cheila Alves e Pro-
fessor Luís Henrique Mar-
chi, do CER Rebouças e do 
Instituto Bem Querer, par-
ticiparam da palestra so-
bre o programa. Na oca-
sião, receberam informa-
ções e foram orientados so-
bre a importância da desti-
nação correta do resíduo. 
No total, já são 25 pontos de 
coleta existentes na cidade 
para que a população faça, 
gratuitamente, o descarte 
correto do óleo usado. 

Dados divulgados pela 
Associação Brasileira das 
Indústrias de Óleos Vege-
tais (Abiove) demonstram 
que, no Brasil, são consu-
midos cerca de 3 bilhões de 
litros de óleo ao ano e, de 

Além das escolas estaduais, CER Rebouças e Instituto Bem Querer também participaram de palestra

BRK orienta alunos sobre descarte 
de óleo de cozinha usado em Sumaré

travasamentos de esgoto. O 
resultado impacta não só o 
meio ambiente, mas tam-
bém a saúde dos moradores.

“Por isso, por meio do 
programa Olho Vivo, a BRK 
realiza palestras de educa-
ção ambiental para a comu-
nidade. A ideia é disseminar 
informações sobre o uso das 
tubulações de esgoto e a im-
portância da correta desti-
nação do óleo de cozinha”, 
informou a empresa.

descaRte coRReto
Para quem quiser fazer 

parte do grupo de morado-
res conscientes e descartar 
o óleo corretamente, basta 
Armazenar o óleo usado já 
em temperatura ambiente 
em uma garrafa pet e levar 
até um dos pontos de coleta 
mais próximos, que podem 
ser verificados no site: htt-
ps://brkambiental.com.br/
programa-olho-vivo.

 As escolas ou outras ins-
tituições que tiverem inte-
resse em receber a palestra 
educativa e se tornar um 
ponto de coleta podem en-
trar em contato pelo e-mail 
sustentabrisp@brkambien-
tal.com.br.

cada quatro litros consu-
midos, um é descartado de 
forma incorreta. Isso repre-
senta 700 milhões de litros 
ao ano despejados de for-
ma irregular.

Por isso, fazer a destina-
ção correta do óleo de co-

zinha usado é uma ação 
urgente por impactar di-
retamente na preservação 
ambiental e contribuir, por 
exemplo, para a preserva-
ção de córregos e rios da ci-
dade, explicou a BRK.

Um dos pontos onde esse 

descarte incorreto ocorre é 
na rede coletora de esgoto 
– responsável por transpor-
tar o efluente dos imóveis 
dos clientes para as Esta-
ções de Tratamento de Es-
goto (ETEs) para ser trata-
do e, depois, devolvido ao 

meio ambiente dentro das 
normas legais.

Ao ser despejado incor-
retamente nas redes cole-
toras, o óleo se solidifica e 
se transforma em placas 
que acabam obstruindo as 
tubulações e causando ex-
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A Prefeitura de Sumaré 
iniciou nesta segunda-fei-
ra (16) mais uma etapa do 
mutirão “Sumaré Limpa”, 
mobilização que envolve 
equipes das secretarias de 
Serviços Públicos, Obras e 
Sustentabilidade. Técnicos 
e fiscais estão nas ruas com 
o objetivo de intensificar a 
limpeza urbana, identificar 
irregularidades, orientar os 

moradores e, quando neces-
sário, realizar notificações.

O mutirão é mais uma 
ação contínua da adminis-
tração municipal para re-
forçar a zeladoria dos bair-
ros, com foco na remoção 
de resíduos, entulho, ga-
lhos, descarte irregular e 
melhoria do aspecto urba-
no. A força-tarefa vai pas-
sar por todas as ruas de to-
dos os bairros do município 
nas próximas semanas, ga-
rantindo que nenhuma re-

gião fique de fora.
Desde o início do progra-

ma, em 6 de janeiro, já fo-
ram retiradas mais de 5.500 
toneladas de lixo e entulho 
das vias públicas da cidade 
— um marco importante 
no combate ao descarte ir-
regular e na promoção da 
saúde pública e do bem-es-
tar da população.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) co-
mentou a importância da 
ação para transformar o 

cenário urbano de Suma-
ré. “Desde janeiro, estamos 
com as equipes nas ruas, 
cuidando de cada canto da 
cidade, tirando mais de 5 
mil toneladas de lixo. Mas o 
mais importante é que esse 
esforço coletivo mostra que 
Sumaré está virando uma 
página: queremos uma ci-
dade mais limpa, mais bo-
nita e com mais qualida-
de de vida para todos. E va-
mos continuar firmes, bair-
ro por bairro”, reforçou.

Mutirão ‘Sumaré Limpa’ percorre bairros e remove sujeira

desde o início do programa foram retiradas 
mais de 5.500 toneladas de lixo das vias

ZeladoRia uRbana
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O Conselho Munici-
pal de Turismo de Sumaré 
(COMTUR) realizou recen-
temente sua 4ª Reunião Or-
dinária de 2025. Com pre-
sença de representantes do 
poder público e da socieda-
de civil, o encontro marcou 
a retomada efetiva das ati-
vidades do conselho, com 
pautas estratégicas volta-
das ao fortalecimento das 
políticas públicas de turis-
mo no município.

Durante a reunião, fo-
ram deliberadas ações co-
mo a participação de Su-
maré em eventos estaduais, 
entre eles, a Feira de Ino-
vação e o Salão São Pau-
lo de Turismo, a aplicação 
de uma nova pesquisa de 

Conselho do Turismo avança para fortalecer setor em Sumaré

COMTUR discute eventos estratégicos, retomada do MIT e pesquisa de demanda turística

dIVULgAçãO

políticas públicas
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demanda turística com fo-
co em visitantes, além do 
avanço na documentação 
necessária para pleitear o 

título de Município de In-
teresse Turístico (MIT).

A secretária de Cultura 
e Turismo, Cecília Teixei-

ra, destacou a relevância da 
atuação ativa do conselho. 
“Um COMTUR participati-
vo é fundamental para que 

possamos construir políti-
cas de turismo mais asser-
tivas e conectadas com as 
vocações da nossa cidade. 
Estamos em um momento 
importante de planejamen-
to e captação de recursos, e 
o trabalho coletivo é o nos-
so maior trunfo”, afirmou.

Já a presidente do COM-
TUR, Helena Pereira do Ro-
sário, reforçou o papel co-
laborativo do colegiado. “A 
reunião foi extremamente 
produtiva. Saímos com en-
caminhamentos claros e 
com um compromisso re-
novado de cada conselhei-
ro. O fortalecimento insti-
tucional do COMTUR pas-
sa pela constância das reu-
niões e pelo engajamento de 
todos os envolvidos”, disse.

Entre os temas debati-
dos, também houve desta-

que para as visitas técnicas 
realizadas em atrativos tu-
rísticos e ambientais da ci-
dade, como o Bosque dos 
Lagos, o Horto Florestal e 
a Estância Árvore da Vida. 
A articulação com a Secre-
taria de Sustentabilidade 
tem sido um eixo impor-
tante para mapear as pos-
sibilidades de uso turísti-
co de espaços hoje pouco 
explorados ou em proces-
so de revitalização.

A reunião também apro-
vou a criação de uma nova 
função no colegiado: a Vi-
ce-Presidência Representa-
tiva, que será ocupada por 
Douglas Marcondes, atual 
vice-presidente. A próxima 
reunião do COMTUR ficou 
agendada para o dia 1º de 
julho, no Centro Educacio-
nal Rebouças (CER).

“ideia é disseminar 
informações 

sobre o uso das 
tubulações de 

esgoto”
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MOBILIDADE URBANA

Município pode fazer parte da rota do VLT Campinas-Sumaré, com integração ao Trem Intercidades e ao Aeroporto 
Internacional de Viracopos, de acordo com análises realizadas pelo governo federal; proposta intensifica mudanças 

Chegar até o Aeroporto 
Internacional de Viracopos 
em Campinas ou à capital 
paulista pode ficar mais 
rápido partindo de Horto-
lândia. Além da construção 
de novos dispositivos co-
mo viários e viadutos que 
integram os bairros e faci-
litam a chegada dos mora-
dores até cidades vizinhas, 
um VLT (Veículo Leve so-
bre Trilhos) integrado ao 
Trem Intercidades (Cam-
pinas-São Paulo), pode ser 
implementado na cidade 
nos próximos anos. A obra 
do governo federal contem-
plará a RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas). 
Com isso, projeta-se o de-
senvolvimento inteligente 
e sustentável para os pró-
ximos 30 anos na cidade.

A informação do início 
do estudo para a implan-
tação deste meio de trans-
porte foi dada pelo secretá-
rio de Mobilidade Urbana 
da Prefeitura de Hortolân-
dia, Atílio André Pereira, 
após reunião recente com 
o Ministério das Cidades. 
Durante o encontro, na se-
mana passada, foi apresen-
tado o ENMU (Estudo Na-
cional de Mobilidade Urba-
na) da Região Metropolita-
na de Campinas.

Segundo a Secretaria de 
Mobilidade Urbana, o Mi-
nistério das Cidades infor-

elogiado pelo prefeito Zezé Gomes, projeto deve utilizar atual malha ferroviária hortolandense

Hortolândia acompanha estudos da 
União para novo eixo ferroviário local

divulgação sembarque, criando esta-
ções multimodais de inte-
gração”, comentou o dire-
tor de projetos da Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, 
Ricardo Barbosa.

“É preciso pensar em um 
transporte mais igualitário, 
sustentável e democrático 
para nosso município. Ir 
até o Aeroporto Internacio-
nal de Viracopos com mais 
facilidade, evitar o trânsi-
to, chegar a São Paulo, até 
o Centro de Campinas ou ir 
até Sumaré através de um 
VLT será, sem dúvida, mais 
rápido, barato e sustentável 
que todas as alternativas 
existentes hoje. Esta parce-
ria com o governo federal 
trará desenvolvimento eco-
nômico, agilidade, incenti-
va o crescimento da cidade, 
trazendo melhora na qua-
lidade de vida da nossa po-
pulação”, explica o secretá-
rio de Mobilidade Urbana, 
Atílio André Pereira.

ÔNIBUS ELÉTRICOS
Além da implantação do 

VLT Campinas-Sumaré, 
atendendo Hortolândia, a 
parceria com a União para 
o desenvolvimento da mo-
bilidade urbana na cidade 
também é destaque com os 
oito novos ônibus elétricos 
que devem começar a cir-
cular na cidade ainda nes-
te ano. Os ônibus são fru-
to de investimento do PAC 
(Programa de Aceleração 
ao Crescimento).

mou que a extensão em 
quilômetros do eixo do VLT 
Campinas-Sumaré (aten-
dendo Hortolândia), será 
de aproximadamente 25 
km com capacidade para 
transportar mais de 50 mil 
pessoas por dia.

“O VLT em Hortolândia 
vem de encontro ao que a 
cidade planeja para a mobi-
lidade urbana nos próximos 
30 anos, aliando crescimen-
to econômico e sustentabi-
lidade ao desenvolvimento. 
Menos carros nas ruas, me-
nos tempo de deslocamen-
to para pessoas e planeja-
mento para quem chega e 

sai da cidade todos os dias. 
O transporte ferroviário é 
uma contribuição impor-
tante e a parceria com o go-
verno federal fortalece este 
sonho”, disse o prefeito Ze-
zé Gomes (Republicanos).

De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, a ideia inicial do proje-
to VLT Campinas-Sumaré 
é a interligação do eixo fer-
roviário Sumaré-Hortolân-
dia-Centro de Campinas. 
Do Centro de Campinas, o 
passageiro de Hortolândia 
pode pegar outro eixo com 
extensão até o Aeroporto 
Internacional de Viracopos 

e, também, até o Trem In-
tercidades, onde, ali, será 
embarcado no trem que o 
levará até a capital. Para o 
VLT passar por Hortolân-
dia, o projeto visa utilizar 
a atual malha ferroviária 
que a cidade já possui pa-
ra o escoamento de cargas.

A ação tem como base a 
intervenção de obras finan-
ciadas pelo BNDES (Ban-
co Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social) 
com o objetivo de facilitar 
o deslocamento da popula-
ção levando o crescimento, 
em diversas esferas, para 
os municípios contempla-

dos. O governo federal ain-
da não divulgou o valor do 
investimento para a obra.

“O Ministério das Cida-
des deu início ao estudo de 
viabilidade para a implan-
tação do VLT, a ideia ini-
cial é utilizar a faixa de do-
mínio da malha ferroviária 
que Hortolândia já tem pa-
ra a implantação do VLT, 
diminuindo os impactos no 
trânsito. Porém, o traçado 
da linha pode ser alterado. 
Se necessário, além disso, 
iremos auxiliá-los na iden-
tificação dos melhores pon-
tos para a criação de plata-
formas de embarque e de-

A Secretaria de Saúde 
de Sumaré realizou recen-
temente mais um encon-
tro do curso que integra 
o Programa “Mais Saúde 
com Agente”. A capacitação 
voltada aos Agentes Comu-
nitários de Saúde (ACS) e 
Agentes de Combate às En-
demias (ACE) foi realizada 
na sala de conferências do 
Centro Administrativo de 
Nova Veneza.

O encontro contou com 
a participação de 40 profis-
sionais da rede municipal 
e com o apoio de duas pre-
ceptoras do Departamento 
de Atenção Primária à Saú-
de (DAPS).

O curso é uma iniciati-
va do Ministério da Saúde, 
em parceria com o Conse-
lho Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde (CO-
NASEMS) e a Universidade 
Federal do Rio Grande do 
Sul (UFRGS), e tem como 
objetivo promover a quali-
ficação e o aprimoramen-
to dos profissionais que 
atuam na saúde pública.

O secretário municipal 
de Saúde, Rafael Virginel-
li, destacou a importância 
da formação para o fortale-
cimento da rede municipal. 
“O aprimoramento profis-
sional dos nossos agentes 
é essencial para a melho-
ria contínua da saúde pú-
blica em nossa cidade. A 
adesão ao Programa Mais 

Saúde com Agente reforça 
o compromisso da Secreta-
ria com o desenvolvimento 
daqueles que estão na linha 
de frente do atendimento à 
população”, afirmou.

O curso será realizado 
quinzenalmente, com con-
clusão prevista para outu-
bro de 2025. A proposta é 
assegurar a qualificação 
contínua dos ACSs e ACEs, 
reconhecendo o papel fun-
damental desses profissio-
nais na promoção da saú-
de e no cuidado com a co-
munidade.

Atualmente, a rede mu-
nicipal de Sumaré con-
ta com 170 agentes, sendo 
128 Agentes Comunitários 
de Saúde e 42 Agentes de 
Combate às Endemias.

Sumaré reúne 40 agentes de saúde para capacitação

Curso foi realizado na sala de conferências do Centro administrativo de Nova Veneza

QUALIfICAçãO pROfISSIONAL

divulgação
Da Redação  l  SuMarÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Paulínia 
entregou 285 aparelhos au-
ditivos que vão ajudar 154 
pessoas com perdas audi-
tivas a voltarem a ter mais 
qualidade de vida. Os apa-
relhos são entregues aos 
pacientes atendidos pela 
rede municipal de saúde, 
que tenham a perda audi-
tiva comprovada após exa-
me de audiometria.

Durante a entrega, os 
pacientes recebem orien-
tação de profissionais ha-
bilitados, tanto do Depar-
tamento de Reabilitação, 
como da empresa respon-
sável pela fabricação do 
equipamento. Além disso, 
é oferecido um acompa-
nhamento de 12 meses e 
garantia de dois anos a to-
dos os pacientes. Entre os 
beneficiados, 23 possuem 
perdas auditivas unilate-
rais e 131 perdas auditi-

vas bilaterais.
Para receber o aparelho, 

o morador precisa apre-
sentar um relatório médi-
co, emitido por profissio-
nal da rede municipal de 
saúde, seja da UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) ou 
do setor de Especialidades. 
Em seguida, ele abre um 
protocolo, que será enca-
minhado para o Departa-
mento de Reabilitação, res-
ponsável pelo encaminha-
mento das demais etapas.

Paulínia entrega 285 aparelhos auditivos para pacientes

são 23 pacientes com perda auditiva unilateral e 131 com perda bilateral

REDE púBLICA

divulgação



3º setor

Com 200 participantes mensais, oficinas levam aulas esportivas gratuitas a crianças e adolescentes em situação de 
vulnerabilidade social; projeto, realizado com Lei Federal de Incentivo ao Esporte, promove cidadania nas periferias

A Instituição Cultural e 
Esportiva AVIVAR 3° SE-
TOR comemora sucesso 
de público e grande índi-
ce de frequência e partici-
pação no Projeto “Oficinas 
Esporte e Cidadania”, ação 
de esporte educacional rea-
lizada em Sumaré, através 
da Lei Federal de Incentivo 
ao Esporte, com atividades 
ofertadas com acesso inte-
gralmente gratuito à popu-
lação municipal.

O objetivo da iniciativa, 
segundo a entidade, é criar 
oportunidades para garan-
tia do direito fundamental 
de acesso ao esporte, com 
qualidade, promovendo o 
desenvolvimento integral 
de crianças e adolescen-
tes em vulnerabilidade so-
cial, residentes em perife-
rias urbanas do município, 
adotando o esporte educa-
cional como ferramenta de 
transformação social.

Iniciado em dezembro de 
2024, o projeto oferece aces-
so gratuito às aulas esporti-
vas em seis modalidades: Ju-
dô, Kung Fu, Vôlei, Basque-
te, Futebol, Tênis de Mesa e 
Handebol. O programa das 
oficinas contempla exercí-
cios teóricos e práticos nas 
diversas modalidades ofe-
recidas, oportunizando 
aos participantes conhecer 
mais sobre a história, as re-
gras, a ética e as principais 
técnicas de cada uma, além 
de promover a convivência 
social e comunitária. Com 
12 meses de duração, o pro-

Com aulas gratuitas e inclusão social, AVIVAR atende centenas de crianças e adolescentes mensalmente

Instituto AVIVAR celebra sucesso 
de público em oficinas de Sumaré

divulgação ros, garantindo direitos e 
criando oportunidades de 
desenvolvimento de tantos 
talentos esportivos existen-
tes na periferia, ação viabi-
lizada graças ao Ministé-
rio do Esporte por meio da 
Lei Federal de Incentivo ao 
Esporte, apoio e patrocínio 
de empresas locais como 
Multilog, Sotreq, Covabra 
e Kwangjin” complemen-
ta o idealizador do projeto 
Klaus Carvalho, produtor 
cultural e esportivo, além 
de diretor do AVIVAR 3° SE-
TOR em Sumaré.

O Instituto, criado em 
2005, é uma organização 
sem fins lucrativos com 
atuação e finalidade cul-
tural, esportiva e social. 
É certificado como Ponto 
de Cultura em Sumaré pe-
lo Ministério da Cultura e 
reconhecido como Insti-
tuição Cultural (CRIC) pela 
Secretaria de Cultura, Eco-
nomia e Indústria Criativas 
do Estado de São Paulo, que 
atua ofertando e realizan-
do sistematicamente ativi-
dades culturais e esporti-
vas de forma gratuita em 
todo território municipal.

Conheça mais sobre o 
Instituto acessando o Ins-
tagram (@avivar3setor), 
Facebook (Avivar-3-Setor) 
e o site (https://avivar3se-
tor.org.br).

jeto é um sucesso em Suma-
ré, contando com 100% de 
ocupação de vagas nas ofi-
cinas esportivas que ocor-
rem semanalmente em di-
versas regiões da cidade, al-
cançando 200 participantes 
todo mês, segundo a enti-
dade, abrangendo o públi-
co em vulnerabilidade so-
cial, referenciado aos CRAS 
do município.

O projeto é composto 
por crianças e adolescen-

tes, com destaque para in-
clusão da primeira infân-
cia (dois a três anos), que 
participa da modalidade de 
Karatê. “Descobri minha 
paixão pelo Vôlei quando 
iniciei as aulas do projeto, 
adoro tudo, a quadra, a re-
de, as bolas, os instrutores 
e o lanchinho é claro, pois 
não sou boba”, comenta a 
bem humorada participan-
te do projeto Julia Gomes 
da Silva, de 13 anos. Além 

da gratuidade de acesso às 
aulas esportivas, os parti-
cipantes também recebem 
gratuitamente uniformes, 
lanche e todos os materiais 
esportivos necessários à 
execução das aulas práti-
cas com excelência.

CoNtrAtUrNo esCoLAr
As aulas ocorrem no con-

traturno escolar e são reali-
zadas em núcleos de aten-
dimento do Instituto, lo-

calizados nas periferias de 
Sumaré, ou seja, locais es-
tabelecidos nas próprias 
comunidades de moradia 
dos participantes, tudo 
com fácil acesso, dispen-
sando a necessidade de 
transporte público.

“Levamos oficinas es-
portivas às seis regiões de 
Sumaré, descentralizando 
o acesso ao esporte, graças 
ao trabalho articulado em 
rede com diversos parcei-
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
TATUÍ/SP – 9 VAGAS - A Câmara 
de Tatuí, recebe inscrições até o dia 
22 de junho, para diversos cargos. 
O salário é de R$ 3.955,00 até R$ 
7.137,00. Inscrições através do site 
https://www.vunesp.com.br

CAÇAPAVA/SP – 5 VAGAS - A Câ-
mara de Caçapava, recebe inscrições 
até o dia 22 de junho, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 2.305,00 
até R$ 9.140,00. Inscrições através 
do site www.avancasp.org.br

CAMPINA DO MONTE ALEGRE/SP 
– 2 VAGAS - A Câmara de Campina 
do Monte Alegre, recebe inscrições 
até o dia 22 de junho, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 3.058,00 até 
R$ 4.715,00. Inscrições através do site 
https://portal.institutoibepp.com.br/

ARIRANHA/SP – 100 VAGAS - A 
Prefeitura de Ariranha, recebe ins-
crições até o dia 25 de junho, para o 
cargo de Auxiliar. Inscrições através 
do site www.consesp.com.br

PARAÍSO/SP – 2 VAGAS - A Câma-
ra de Paraíso, recebe inscrições até 
o dia 23 de junho, para diversos car-
gos. O salário é de R$5.773,00 até 
R$ 6.661,00. Inscrições através do si-
te www.institutodom.com

CAPIVARI/SP – 43 VAGAS - A Câ-
mara de Capivari, recebe inscrições 
até o dia 23 de junho, para diversos 
cargos. O salário é de R$2.275,00 até 
R$7.109,00. Inscrições através do site 
novo.ibamsp-concursos.org.br

CAMPOS DE JORDÃO/SP – 1 VAGA 
- A Câmara de Campos de Jordão, re-
cebe inscrições até o dia 07 de julho, 
para o cargo: Controlador. O salário é 
de R$5.265,00. Inscrições através do 
site www.omniinstituto.org.br

MARÍLIA/SP – 10 VAGAS - A Câ-
mara de Marília, recebe inscrições 
até o dia 15 de julho, para diversos 
cargos. O salário é de R$3.015,00 até 
R$4.694,00. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br

CAJATI/SP – 22 VAGAS - A Pre-
feitura de Cajati, recebe inscrições 
até o dia 23 de junho, para diver-
sos cargos. Inscrições através do 
site www.novo.ibamsp-concursos.
org.br

CERQUILHO/SP - A Prefeitura de 
Cerquilho, recebe inscrições até o 
dia 15 de junho, para diversos car-

gos. O salário é de R$2.506,00. Ins-
crições através do site www.consul-
pam.com.br

APIAÍ/SP – 158 VAGAS - A Prefei-
tura de Apiaí, recebe inscrições até 
o dia 06 de julho, para diversos car-
gos. O salário é de R$1.617,62 até R$ 
3.922,51. Inscrições através do site 
www.avancasp.org.br

“Adoro tudo, a 
quadra, a rede, 

as bolas, os 
instrutores e o 

lanchinho”



Duas pessoas morreram 
carbonizadas em um in-
cêndio que atingiu uma ca-
sa abandonada no Jardim 
Amanda I, em Hortolândia, 
no sábado (14). O fogo co-
meçou por volta das 5h30, 
no cruzamento da Avenida 
Princesa Isabel com a Rua 
José Lins do Rego. A Polícia 
Civil apura as causas do in-
cêndio e trabalha na iden-

tificação das vítimas.
Segundo o Corpo de 

Bombeiros, vizinhos acio-
naram as equipes após 
ouvirem gritos e pedidos 
de socorro vindos do imó-
vel. Quando os bombeiros 
chegaram ao local, ainda 
era possível escutar cla-
mores por ajuda. No en-
tanto, as vítimas não con-
seguiram sair a tempo e 
foram encontradas já car-
bonizadas durante o com-
bate às chamas.

A identidade das duas 
pessoas ainda não foi con-
firmada. A perícia técnica 
foi acionada e os corpos fo-
ram encaminhados ao IML 
(Instituto Médico Legal) de 
Americana. A Polícia Civil 
investiga as causas do in-
cêndio e as circunstâncias 
das mortes. O caso foi regis-
trado como morte suspeita.

A Defesa Civil de Hor-
tolândia também foi mo-
bilizada para atender a 
ocorrência.

Dois morrem carbonizados em 
casa abandonada de Hortolândia

Vizinhos ouviram gritos e pedidos de socorro que vieram do imóvel incendiado

Tragédia no amanda

divulgação

Homem é preso por receptação em monte mor
Policiais do 10º Baep (Batalhão de Ações Especiais de Polícia) pren-
deram um homem por receptação e adulteração de sinais de identifi-
cação veicular, neste sábado (14), no Jardim Colina, em Monte Mor. A 
equipe se deslocou até o endereço para averiguar um caso de tráfico 
de drogas e que havia um veículo HB-20, próximo de uma residência, 
que era utilizado para transportar entorpecentes. O suspeito foi preso.
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Vítima seguia para o trabalho pela Rodovia Anhanguera, em Sumaré, quando percebeu a presença de dois criminosos 
armados e tentou fugir, mas foi ferido e teve a sua moto CB-500 roubada; homem segue internado sem risco de morte

Morador de Paulínia é baleado quando 
tentava fugir de roubo em Hortolândia 

Homem está internado fora de perigo no Hospital Municipal Mario Covas, em Hortolândia

divulgação

Um homem de 46 anos 
foi baleado durante uma 
tentativa de roubo no fim 
da madrugada desta se-
gunda-feira (16), no Jardim 
Boa Esperança, em Horto-
lândia. A vítima, moradora 
de Paulínia, seguia de mo-
to para o trabalho quando 
foi abordada por dois cri-
minosos armados, também 
em uma moto.

De acordo com as infor-
mações da Polícia Civil, o 
homem acelerou a moto na 
tentativa de fugir, mas aca-
bou sendo atingido por um 
disparo. Os ladrões o segui-
ram, roubaram a CB-500 e 
fugiram em seguida.

Segundo a polícia, o cri-
me teve início pela Rodo-
via Anhanguera, em Su-
maré, e foi concretizado 
em Hortolândia, onde o 
homem, ferido, foi rouba-
do pelos ladrões.

A mãe da vítima contou 

que recebeu a notícia com 
desespero e correu para o 
Hospital Municipal Mario 
Covas, onde o filho está in-
ternado. “Quando me dis-
seram que ele tinha sido 
baleado, entrei em pânico. 
Mas graças a Deus a bala 
não pegou na coluna”, re-
latou, aliviada.

O crime aconteceu en-
quanto o homem seguia 
para o trabalho. Segundo 
a família, os bandidos es-
tavam interessados somen-
te na motocicleta. A tentati-
va de latrocínio (roubo se-
guido de morte) está sendo 
investigada pela Delegacia 
de Polícia de Hortolândia.

A vítima permanece 
internada, fora de risco. 
“Quando ele sair, não vai 
mais ter moto. Não vou dei-
xar”, disse a mãe.

A Polícia Civil tenta iden-
tificar os assaltantes e pe-
de que qualquer informa-
ção seja repassada de for-
ma anônima para ajudar 
nas investigações.

Três pessoas foram pre-
sas neste sábado (14), sus-
peitas de manterem duas 
mulheres, de 27 e 35 anos, 
em cárcere privado em 
Monte Mor. As vítimas te-
riam sido sequestradas e 
mantidas em cativeiro por 
três dias.

A Guarda Civil Munici-
pal informou que uma de-
las devia R$ 45 mil a um 
homem que mora na Ingla-
terra. Ele teria contratado 
três pessoas da região pa-
ra cobrá-la. 

Um homem e duas mu-
lheres sequestraram as ví-
timas, em Hortolândia, e 
as mantiveram em cárcere 
privado por cerca de 72 ho-
ras numa chácara em Mon-
te Mor. As vítimas relata-

ram para a polícia que fo-
ram agredidas e uma delas 
chegou a ser abusada se-
xualmente nesse período.

Segundo informações 
da Guarda Municipal, co-
mo forma de negociação, 
a mulher mais velha teria 
gastado o dinheiro que re-
cebeu de um traficante da 
Europa para comprar dro-
gas, vendê-las e enviar o 
dinheiro para lá.

Ela foi, então, levada pa-
ra um cartório, na cidade 
de Paulínia, para transferir 
seu veículo. A mulher con-
seguiu fugir e pedir ajuda. A 
Guarda Municipal de Paulí-
nia, com o apoio do helicóp-
tero Águia da Polícia Mili-
tar, fez um cerco na região. 
Na fuga, um dos suspeitos 
desceu armado do carro. Foi 
feito um disparo e ele fugiu 
com o veículo.

O trio suspeito foi pre-
so em Americana duran-
te a fuga. As duas vítimas 
já foram libertadas e o ca-

so foi registrado pela Polí-
cia Civil de Americana co-
mo extorsão mediante se-
questro e cárcere privado.

Trio é preso por sequestrar e manter 
mulheres em cativeiro em Monte Mor

Flagrante foi efetuado pela Guarda 
Municipal de Paulínia em Americana

divulgação

dívida Com TraFiCanTE

A Polícia Civil investiga 
uma tentativa de roubo a 
banco ocorrida na tarde 
de sexta-feira (13), quan-
do um homem foi alveja-
do por um vigilante, na 
Rua Dom Barreto, no Cen-
tro de Sumaré. O suspeito 
tentou render o seguran-
ça para tomar a arma. O 
vigilante, porém, conse-
guiu reagir e, durante lu-
ta corporal, atirou contra 
o suspeito.

As câmeras de monito-
ramento filmaram o com-
portamento do suspei-
to, aproximadamente às 
15h30. Nas imagens, dis-
ponibilizadas pela Polí-
cia Militar e divulgadas 
no sábado (14), observa-se 
o momento em que o indi-
víduo se aproxima do vigi-
lante e tenta desarmá-lo, 

dando início a um con-
fronto físico.

Outros seguranças apa-
recem e começam a cer-
car o local. O vigilante que 
foi atacado consegue rea-
gir e atira no suspeito.

SamU
Segundo a SSP-SP (Se-

cretaria de Segurança Pú-
blica de São Paulo), o ho-
mem foi socorrido pelo 
Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) 
e encaminhado ao Hospi-
tal Estadual Sumaré (HES) 
sob escolta policial.

O revólver e as muni-
ções do vigilante foram 
recolhidos para exame 
pericial. O caso foi regis-
trado no 1º Distrito Poli-
cial de Sumaré como lesão 
corporal, legítima defesa e 
tentativa de roubo. O caso 
é apurado pela Polícia Ci-
vil sumareense.

Polícia apura tentativa de 
roubo a banco em Sumaré

SUSpEiTo balEado

Cézar oliveira  l  sumaré
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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